

EL REGIONAL

Suscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores á precios convencionales.
Remitidos á 0'25 pesetas línea.
No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.118

Castellón.—Sábado 3 de Febrero de 1900

Oficinas, O'Donell, núm. 28

Quien será él?

Los comentarios que los corresponsales de la prensa francesa hacen de cosas de España, de bieran sugetarse á la censura imparcial con el objeto de que allende los Pirineos no crean que somos de peor condición que los cafres.

Estos malévolo's corresponsales tiene su cuartel en Barcelona y desde allí telegrafían las más grandes necedades con injurias comentarios para nuestra patria.

En el número de *La Dépêche*, periódico de Tolosa que recibimos anteayer, y en la crónica de España dice de nosotros su corresponsal en Barcelona tales disparates, que si español es, quien dice y comenta, debiera ir cargado de grilletos por Ceuta, y si extranjero abolir para él las leyes de cortesía internacional y ponerle en la frontera después de convenientemente manteado.

Las noticias que el corresponsal facilitó y que subleva nuestro ánimo dicen, hablando del robo de los hilos del teléfono Inter Urbano, que los ladrones robaron hasta los que pasan por el Congreso de los Diputados, despareciendo en pleno día 14 kilómetros de línea.

A renglón seguido de este infundio, dá la noticia de que se ha acordado por primera vez confiar al correo pequeñas cantidades y duda de los resultados de este acuerdo porque supone no llegará á su destino capital que no vaya custodiado por la guardia civil.

Al tenor de estas noticias, todos los días leemos en periódicos franceses falsedades que perjujan nuestro nombre y que un gobierno celoso, por todos los medios debiera castigar.

Es triste cosa, que cuatro necios nos pongan injustamente de oro y azul, valiéndose del embuste y del comentario grotesco y soez; pero es más triste aun que tales caballeretes no se traquen por fuerza los malévolos infundios, que de nuestros usos y costumbres publican.

Recomendamos al Gobernador de Barcelona y á todas las autoridades de aquella ciudad, fijen su atención en las conferencias telegráficas de los diarios del mediodía de Francia, en cuyos periódicos suelen publicarse cosas nuestras, que ni de los marroques las creyéramos.

Averigüese quién sea el autor de tales trapacerías y obligúesele á que sean veraces esos caballeros.

De todas partes

COMER POR LA HOMEOPATIA
En los Estados Unidos se está operando una gran revolución en el sistema ali-

menticio, por lo menos entre la gente rica.

Guisar es una ocupación muy lenta y comer un trabajo muy repugante; el movimiento necesario para la masticación resulta incómodo para mucha gente; por eso hay ya gran número de ciudadanos que toman carne líquida en grandes cantidades, porque creen que así reparan rápidamente sus fuerzas sin trabajo y con gran economía de tiempo.

En los restaurants y cafés se venden cajitas que contienen en extracto varias sustancias alimenticias del pescado y de huevas de caviar, que es, según los anuncios garantizados con certificaciones de médicos, de lo más nutritivo que se conoce, y sobre todo, de riquísima sustancia.

Sin embargo, algunos doctores, al parecer interesados por el bien de la humanidad, pero, según algún periódico norteamericano, porque no están subvencionados por los fabricantes de esos productos condensados, combaten semejante sistema porque tales alimentos están malísimamente preparados, y porque además carecen por su falta de peso de condiciones para que el estómago liene cumplidamente sus funciones.

Hasta ahora el procedimiento de tomar la ternera en líquido ó el salmón en píldoras, ó el jamón en polvo, no se ha extendido mucho, porque las nuevas preparaciones tienen todavía subido precio. Pero todo se andará.

Bocadillos

En un bien escrito artículo que publica *El Imparcial* con título sugestivo y atractivo por demás hejo de otro titulado «La sugestión industrial», dice que á Madrid conquistan con ansia muy singular, las empresas extranjeras que van á dejarse atrás á aquel D. Ramiro célebre que, á ser la Historia veraz conquistó hace nueve siglos á la que hoy es capital capital que así sigue ni en interés va á quedar.

Dejando aparte las citas que de desahucio serán

ELECTRICIDAD ATMOSFÉRICA

por D. Vicente Gil

SUBDIRECTOR DE TELEGRAFOS

(Conclusión)

basta arrojar el agua sobre el cuerpo con una bomba, cubo, cántaro ú otra vasija cualquiera.

Otro tratamiento más moderno, cuyas instrucciones redactó la Academia de ciencias de París, se debe á M. d'Arsonval. Este ilustre físico afirma que cuando la descarga eléctrica ha interesado solamente los centros nerviosos, queda el atacado en estado de asfixia idéntico al del ahogado; y para que la víctima recobre la respiración y saiga del estado sincopal, aconseja como plan curativo de excelente resultado, las tracciones rítmicas de la lengua combinadas con la respiración artificial; y para restablecer el movimiento de la sangre, recomienda se fricione la superficie del

á juzgar como las cosas se deben de imaginar y en las que el articulista demuestra haber leído más que D. Quijote, en los libros que el cura mandó quemar, resulta de aquel trabajo que ahora *Matritense* está en poder de los ingleses (ya lo sabe el Transvaal) y que aquí los alemanes se piensan apoderar de todas las vías viables, y que si siguen cual van ni la vía de los hombres «como lo resa un cantar» gitano, para más señas, vá á quedar aquí cabal D. Ventura García S. ocho, que es el marqués de Aguilar «esa que pr. hibe á las gentes cuando en el tranvía van el placer tonto y sencillo que consiste en el fumar, sigue viendo en frescura digna de algún concejal, como abren zanjas y como cortan el pelo, y á más, como cortan á uno el cuello, y no el cuello del gabán, los operarios de esas empresas, para explotar lo que el suelo y el subsuelo y el cielo de España, den.

Los teléfonos son belgas, el tranvía es alemán, los fonógrafos franceses, y el ferro carril será lo mismo que los telégrafos, de algún cualquier Preste Juan que nacido en el Tonkin aquí se venga á engordar ¡Pobre tierra la que han dan esos picos sin piedad!

¡Pobre cielo, el que nos nublen esos hombres de verdad! No recordemos que un rey nos vino á reconquistar, y pensemos dulcemente con grande tranquilidad, que si blancos nos conquistan, no vamos del todo mal, por que... vamos, ¡merecemos, que vengan los del Sudán!

Telegrafían desde Londres á un

apreciable diario, dándole cuenta de la campaña anglo transvaalense, y le dicen: «Al salir el sol, los boers comenzaron un fuego muy violento desde una colina situada al extremo. Esta de la línea, fuego que sorprendió momentáneamente á los ingleses.»

Vamos ya, que al salir el sol cantan los boers. Siga quien quiera, que mi musa se ha sorprendido momentáneamente.

Lo de sorprenderse momentáneamente, me recuerda la frase de aquel general, que debió ser también parano de Nelson, y que hablaba de un «plan de batalla, preconcebido de antemano, porque si la sorpresa no fuera momentánea, ¡dios sorpresa! Verdad que puede ocurrir lo que con aqué que le dieron doce bofetadas instantáneas.

Cada una de ellas.

Añade el propio corresponsal. «El fuego de los boers, era de mucha precisión: Muchas granadas cayeron sobre la cresta más elevada de la colina, obligando á los ingleses que la ocupaban, á buscar sitio de menos riesgo.»

Fuego de precisión? Y tanto. Les precisaba hacerlo así: Y las granadas caían sobre «la cresta más elevada». Pues digan Vds. que les dieron en todo lo alto, y en la propia cresta:

Dice *El Día*. Entre los servicios públicos encomendados á la acción del Estado, pocos habrá tan necesitados de reforma, como el de comunicaciones postales y telegráficas; y por lo mismo, quizá poco más abandonados en lo tocante á su organización interior.

Paréceme, y los manes de *Figaro* y Lorenzana (literato estique político) me perdonen que el sentido es otro del que quiere decir el parrufito, ó yo he perdido el mí.

Por que, si por que yo necesite reformar el gabán, he de dejar que me lo «impíen...» calcien. ¡Adios, émulos de Borregol!

emplea sangre de perro de la misma especie. Para resucitar á una persona en iguales condiciones, dice qué es necesaria sangre humana. Pero como este sistema, según reconoce el mismo inventor lo es aplicable más que en laboratorios ha de tenerse todo dispuesto para operar al momento, lo cual es muy difícil si no imposible, forzoso es prescindir de él por impracticable y apelar á alguno de los dos primeros tratamientos mencionados, que son muy sencillos y están al alcance de todos.

Y con esto doy por terminada la primera parte del insignificante trabajo que me propuse desarrollar, dejando para la segunda el tratar del pararr-yes, de ese instrumento que pone freno y neutraliza la fanástica acción del rayo, pero cuya instalación é inspección en nuestro país dejando tanto que desear.

Vicente Gil.

Fernando Soldevilla, uno de los periodistas más ilustrados de nuestros contemporáneos, ha estrenado en el teatro Español, una obra titulada, «Juez y Reo».

¿Aludirá á algún personaje político?

Dice el diario de los Certámenes (antes *El Liberal*).

«S» ha determinado entre gobernantes y ciudadanos, una incompatibilidad absoluta, y necesariamente habría de cumplirse la ley que preside las divergencias irreductibles, sean físicas ó sean morales.»

Lo creo. Y ¿sabe V., mi dulce amigo, cual es esa ley?

Pues el caos. Vamos, mi diálogo, el acabóse ó el apaga y vámonos.

Peró, y vería V. como no hay ni un solo soplón.

Juan Tijeras.
(Prohibida la reproducción).

Amor de moda!

Si mi cariño atendieras vendrías á conocer cuanto en mí pueden valer tus sonrisas hechiceras; siempre rendido me vieras jurarte un amor sin cero y como soy caballero tengo que serte muy franco: «De los billetes de banco nace el amor verdadero.»

Juan de las Viñas.
Castellón 3 Febrero 1900.

22 HERIDOS

No se habla de otra cosa en Madrid que del suceso ocurrido ayer tarde en la plaza de Toros, cuyo relato exacto es como sigue:

Se habla anunciado una lucha de una pantera, un león y un oso, con un toro.

En la jaula situada en el centro de la plaza, se soltó primero la pantera y luego el león, sin que uno á otro se hostilizaran; pero al soltar al oso, éste acometió á la pantera, que de un brinco se agarró á los hierros de la parte superior de la jaula, sin que hubiera medio de hacer bajar á la fiera.

Entonces el oso la emprendió contra el león, visto lo cual por el dueño, Sr. Malleu, disparó varios tiros de revolver, á fin de ver si amedrentando, á las fieras, conseguía separarlas. Como no pudiera lograrlo, comenzó á darles cuatazos desde la puerta de fuera de la jaula con una escopeta cargada con perdigones, y tuvo la mala fortuna de que se enganchó el gatino con una de los hierros, después andose el arma.

La carga fué á dar sobre el tendido número 3, hiriendo á 22 espectadores.

Sólo hay grave un austriaco, llamado Pedro José Gall, que tiene destrozados los ojos.

Otro señor, también austriaco, tie-

se una herida grave en el ojo izquierdo. El aspecto que presentaba la enfermería de la plaza era imponente. El Sr. Ortiz, único médico que había, procedió a la cura de los heridos. Una hora después se presentó en la plaza el gobernador civil Sr. Liniere. El marqués de Tabor, que se hallaba en un tendido, pres de la mayor indignación, apostrofó al Sr. Liniere, denunciándole que los agentes de vigilancia se habían negado a auxiliar a los heridos, alegando que ellos estaban allí para guardar el orden.

Colegio de Médicos

Debido a la iniciativa del Dr. Calleja, se está celebrando en Madrid una Asamblea de Médicos, en la que, según nos ha anunciado el teléfono, se han reunido representantes de 45 provincias.

Tan magna reunión, trae su origen en el dictamen emitido por la Comisión de Sres. Diputados, contrario a las mas importantes bases del proyecto de Ley de Sanidad y a la Colegiación obligatoria.

Noticias de hoy, nos dan cuenta de la primera sesión, que tuvo lugar ayer, terminando esta a la una de la tarde.

Sabemos por las notas recibidas, que hay uniformidad de parecer entre los Médicos en lo referente a la Ley de Sanidad. Todos han de solicitar sea esta aprobada en el Congreso, de la misma manera que lo fué en el Senado.

No ocurre otro tanto en lo referente a la Colegiación obligatoria. Entre los asambleístas, dice el teléfono, existe discrepancia, si bien la mayoría ha de optar por que sean los Colegios obligatorios.

Nosotros, que estamos en el secreto de estas contiendas profesionales, creemos muy natural dicha oposición, que no es a los Colegios, sino al Dr. Calleja, fundador de los mismos.

Hay en la Villa y Corte un núcleo de profesores, muchos de ellos discípulos del decano de la Facultad de Medicina, que no ocultan el disgusto que les produce la gloria que el gran Maestro adquiere estableciendo la Colegiación, por lo que se han apresurado a introducir representantes de oposición en la Asamblea, y esto, lejos de quitar importancia al proyecto, ha de contribuir a aumentarla.

Es opinión de Médicos senzatos, que la Colegiación obligatoria triunfará de sus encarnizados enemigos en breve plazo.

El programa para la asamblea es este: Primer tema. Gestionar la aprobación de la ley de Sanidad, como necesidad de la salud pública.

Segundo. Defensa de la inamovilidad de los médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares de los Municipios.

Tercero. Defensa de la colegiación obligatoria.—Ponentes.

Cuarto. Defensa de la reglamentación de las asociaciones y empresas médico farmacéuticas, en el sentido del capítulo 3.º de los estatutos de los Colegios médicos.

Quinto. Gestionar para que sea suprimido en la base décima el último período del párrafo tercero, que dice: «Los específicos de composición conocida, podrán ser libremente expendidos.»

Sexto. Gestionar para la persecución y castigo de las intrusiones.

Séptimo. Reglamentación interior de los Colegios médicos, libremente establecida en cada uno, según sus necesidades, pero bajo la base de que se formen secciones de distrito para hacer mas eficaces las medidas, que

sean acordadas en bien de toda la clase. Octavo. Conveniencia de un Congreso de Deontología médica, en el que se señalen claramente cuáles deberes tienen los médicos para con la Sociedad y para con las autoridades y los que tienen unos con otros, determinando hasta donde es lícita en el orden legal la asistencia gratuita a quienes no son pobres, en establecimientos pagados por el Estado, la provincia y el Municipio. Noveno. Creación de un monte pío médico. Décimo. Reglamentación del servicio de forenses. Onceno. Ley de tributación de la clase médica. Duodécimo. Bases para el establecimiento de la solidaridad entre los Colegios médicos.

La sesión de hoy se celebrará esta tarde de cinco a siete y de nueve a once de la noche.

CRONICA

Deseando armonizar con nuestros deseos los del público, rogamos a todos los Sres. suscriptores, que de cualquier defecto ó falta que observen en el recibo del periódico, den cuenta a esta Administración para su pronto remedio, bien entendido, que con ello haran señalado favor a la redacción que solo inspira sus actos en atender las reclamaciones que se formulen.

—La corrida anunciada para ayer y que se suspendió, se celebrará mañana con los mismos toros y toreros anunciados anteriormente.

—En nuestro último número nos vimos obligados a retirar parte de la crónica para poder insertar la extensa conferencia que recibimos y como la premura en el ajuste del periódico no nos permitió retirar aquellas noticias que no pierdan oportunidad, dejamos entre otras, una que hoy publicamos habiendo sido nuestro deseo que apareciera el mismo día que nuestro distinguido amigo D. Luis Giner de Vera nos honró en un atentó B. L. M. participándonos el haber quedado abierto al público la piadosa institución de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Como la mejor explicación de dicho instituto la da el Reglamento, con el fin de que todos tengan perfecta idea de los fines filantrópicos que se propone realizar el Monte de Piedad lo publicaremos íntegro, en forma de folletín, para que todos puedan hacer una razonada propaganda de fundación tan benéfica, al mismo tiempo, de que de todos sean conocidas, las leyes que regula la vida de la mencionada institución.

Reciba el Sr. Giner nuestro reconocimiento por la distinción que de dicho Sr. hemos merecido y nuestro aprecio sincero y cariñoso a todos los que han contribuido a que en Castellón, se haya colocado un dique a la asquerosa usura que ahoga a los pobres y necesitados. Constele al Consejo del Monte de Piedad que tienen a su servicio esta modesta publicación para todo lo que a dicho instituto se refiera.

—La Recaudación de Contribuciones del actual trimestre, tendrá lugar en los pueblos de la zona de Vinaroz, durante los días siguientes: Benicarló, 4, 5, 6, 7 y 8 de Febrero de 1900

Cálig, 20, 21 y 22. Rosell, 10, 11 y 12. San Jorge, 17, 18 y 19. Vinaroz, 9, 10, 11, 12 y 13.

—Con un lleno completo se efectua-

ron ayer tarde en el circo gallístico las cinco peleas que había concertadas.

En la 1.ª hicieron buena pelea los gallos Carda y Canut habiendo resultado vencedor el primero.

En la 2.ª Canut y Carda perdió este último.

En la 3.ª Canut y Mandadero ganó el primero.

En la 5.ª pelearon los pollos Canut Carda los cuales hicieron tablas.

Cada día se observa mayor animación en este circo y que desde luego aseguramos ha de tener larga vida por cuanto los buenos aficionados usan durante las peleas, gran moderación y tacto especial, evitando cuantos incidentes pudieran trastornar el éxito del espectáculo.

Para mañana hay cantados varios pesos.

—Al padre del soldado fallecido en Cuba José Sanz Mestre, se le ha concedido la pensión anual de 182 50 pesetas.

—Hoy no se ha celebrado en la Audiencia ningún juicio oral habiendo dos señalados para el próximo lunes.

—Casi de repente falleció en la tarde de anteayer la virtuosa Sra. D.ª Dolores Fabregat Bodí, amantísimo esposa de nuestro particular amigo don Francisco Alegre.

Infuñt sería nuestro empeño de sacar con palabras las lágrimas de profunda dolor que la muerte de la esposa hace brotar al que su vida y su dicha entera cifrable en la de la compañera que para siempre por disposición del Hacedor dejó este mundo transitorio.

Ayer tarde se verificó la triste ceremonia de conducir el cadáver de la que fué en vida modelo de esposa al Campo Santo.

Presidieron el duelo los Sres. don Eduardo Martí Fabregat, D. Leoncio T. Serrano y el director espiritual de la difunta.

Reciba el desconsolado esposo la más sentida expresión de nuestro pésame por la desgracia que llora y para la que le deseamos cristiana resignación para sobrellevar los irreparables fallos del Altísimo.

—Ha sido concedido el retiro, con el haber provisional de 28 pesetas mensuales para R. Sabalbes al carabinero de la comandancia de Girona Vicente Mallen Pastor.

—Nuestro distinguido amigo y abogado de S. Jorge D. Eugenio Miquel, ha pasado la mañana de hoy entre nosotros habiendo regresado a su pueblo esta misma tarde.

En su corta estancia, nos ha proporcionado la grata satisfacción de darle un fuerte abrazo.

—D. Miguel Trilles padre político de nuestro querido amigo D. Vicente Gamir, ha sufrido grave recaída en la afección crónica que padece hasta el punto de inspirar su vida serios cuidados.

Muy de veras nos interesamos por la salud del Sr. Trilles deseando su completo restablecimiento.

—Con gran disgusto hemos sabido hoy que la virtuosa hermana de nuestro particular amigo el teniente coronel D. Alejandro G. Hermosilla se encuentra gravemente enferma.

Muy de veras pedimos a Dios por la salud de la paciente que deseamos ver pronto completamente restablecida.

—Un distinguido artista de esta capital cuya excesiva modestia nos obliga a reservar su nombre tiene en boquete, un proyecto de decorado para el salón de recepciones del Antiguo

Casino, que de aceptarlo la Junta de dicha sociedad, tendríamos un salón decorado como en el primer círculo de España.

—Esta tarde ha salido para Burriana en cuya población se celebran fiestas, en honor de San Blas, el digno Gobernador de esta provincia D. Juan Antonio Mañas.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro civil dos nacimientos y siete defunciones.

—Durante los días 1.º y 2.º del presente mes, se han recaudado en los felietos de consumos la cantidad de 1995 12 pesetas de las cuales 1129 76 pesetas corresponden al día de ayer.

—Durante la próxima semana desempeñará el cargo de Concejal almotacon D. Manuel Tarín.

—Libramientos que se ponen al pago para el día 5 del corriente:

MINISTERIO DE LA GUERRA. Material de subsistencias militares. Id. de Hospitales militares. Personal del Regimiento de Otumba. Id. de la Reserva de Castellón. Id. de la Zona de reclutamiento. Id. Material de la Guardia civil.

MINISTERIO DE FOMENTO. Personal del Servicio agromónico. Id. y Material de estadística. Id. id. de montes. Id. de Obras públicas. Id. de Archivo de Hacienda. Id. de la Biblioteca provincial.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Personal de Juzgados. MINISTERIO DE LA GOBERNACION. Material de correos y telegrafos.

—Ayer comenzaron en Burriana las fiestas que en honor de San Blas anualmente se celebran y que este año han atraído gran número de gente forastera.

De esta capital han salido con dirección a dicha población muchísimas familias.

—En el expreso de la tarde, ha salido para el pueblo de Cálig, el estudioso médico, nuestro particular y querido amigo D. Emilio Serrano, que se ha establecido en dicho pueblo, donde le deseamos un porvenir que, si lo realiza, bien merecido lo tiene el que su juventud le consagró a estudios que en bien del prójimo se hacen.

Tenga la seguridad el amigo Serrano que el tiempo y la distancia no enfriarán la sincera amistad personal que le profesamos.

—Esta mañana, en la parroquial de Santa María, se ha efectuado el matrimonio de la bellísima señorita doña Encarnación Sales con el bizarro primer teniente del Regimiento de Otumba de guarnición en esta plaza, D. Enrique Fresquet, apadrinado a los contrayentes los hermanos de la novia.

Ha bendecido la unión el ilustrado capellán de Otumba D. Antonio Canals.

Los invitados, después de la ceremonia religiosa, han sido obsequiados en casa de la madre de la contrayente con espléndido.

Los novios, a quienes deseamos una interminable luna de miel, han salido para Madrid en el tren de las diez.

SUCESOS

BATALLA CAMPAL

A las cuatro de la tarde de anteayer en el término municipal de Ar-

tana y sitio denominado «El Barranco», los hermanos Juan y Pascual Lengua se pelearon con Francisco y José Millán Sales, resultando Juan con dos heridas en la barba y labia inferior producidas por arma de fuego y el Pascual con el dedo pulgar e índice de la mano izquierda con heridas de arma blanca.

Del asunto tiene conocimiento el Juzgado que instruye las oportunas diligencias.

DETENIDOS

La Guardia civil de Vistabella ha detenido como presuntos autores de las heridas causadas a Mariano Sabrador Moliner, a Antonio Sabrador Edo de 22 años, soltero, y a José Cebedo Z no, todos vecinos de Vistabella, ocupándose dos cachillos de 28 centímetros de longitud uno y 22 el otro.

CULLA

Un ahorcado

En la mata denominada «Taulat» del término de Culla se ahorcó de una bigusta del cobertizo el masovero Angel Pitarch Sales de 25 años de edad, casado y natural de Culla. La mujer de este desgraciado confesó a la guardia civil que el día que ocurrió el suceso a las ocho de la mañana se levantó de la cama y que ella hizo lo mismo a los pocos momentos y no encontró a su marido en la cocina bajo el corral hallándole cadáver.

Manifiesto también que hace mucho tiempo padecía de embriaguez mental; intentando repetidas veces suicidarse.

Teatro Principal

Bien a pasar nuestro, no podemos hacer revista de todas las obras representadas en la tarde y noche del sábado y domingo.

Diremos algo de los actores que es en estas crónicas lo esencial toda vez que las obras son conocidas y juzgadas.

La señora Milanes estuvo en «El angel caído», como caída a la escuadra de lo sito del trono de Talía pero debiera salir a la escena limpia de todo cargo de empresa. La frialdad del patio, de los palcos y de la entrada, empañan su alma de artista y si las notas y el decir salido limpio, el gesto, la expresión mimica, se amortigua porque como decía Vico, no se puede trabajar si la gaveta no está llena.

En cambio la señorita García que es una artista nacida ayer; se esfuerza, se indentifica, siente y lleva al público el entusiasmo y amor que ella imprime a los personajes que representa.

El público le premió el trabajo con muchas palmas que ganó en buen lid.

La triple señorita Elisa Miserachs vistió bien el papel de Luise en «La Verjécita»; trajo bien los personajes y creó un que pu de hacer público.

De los varones estamos satisfechos; estudian y trabajan. Alguna vez van más allá; pero en pronto las imperiencias del público y se reportan.

Los que merecen una estatua, son los músicos, que no lo hacen del todo mal; a pesar de ejecutar obras de compromiso como «Los dineros del Sr. cristán», sin haber ensayado ni una sola vez. Esto indica talento y condiciones en los de la orquesta, pero ello no es bastante para ajustar la ejecución. ¿Lo creen así?

Los que están rematadamente malos son los tramoyistas; el telón de boca cae tantas veces como se ha de hacer un cambio; rara es la vez que no se equivoca y quedan enganchados los telones.

Este poco, se puede corregir. X.

Del Transwa

ULTIMAS IMPRESIO

Si se fijan detenidamente los lectores en el desarrollo de la guerra que es en la actualidad palpante del reportero observado que curando se han ron las operaciones sobre que tan finestimo desastre porcionado a los ingleses. Roberts y se habla hech general en j fa de aquel más natural en buena lógica es que este movimiento sobmith se hubiera sometido a sígn caso de que se pensamgierra de Warren y Balla caso Roberts fuera el primdo, y si Butler y Warren trario prescindieran de aquibación, este paso también lógica militar es un acto plins gravísimo. En ejército ganizado, es tenido el gran en contacto con todas sus se entiende directamente bien a quien e misica pñones, resultados de comba parecer, lo cual no ha suca guerra para que todo fuer

Si se piensa en abando dysmith se le negarán diez mil prisioneros, lo considerablemente la fue boers.

De cualquier solución qrra quiera dar al asunto hoy se encuentran las co todo el mundo fatales c para el prestigio de las nicks.

Toda la prensa y en más autorizada de Lond en sus columnas present brios añadiendo que no catastrofe igual en toda de Inglaterra; todos teme venir, en su día por torp les designios las naciones hunden con estrepito y e bien se pogan todas las con los odios que los an tenido, y no hay que retrán «Del árbol caído leña.

GALERIA DE MUC

¿Quién es e

XI

Los Angeles que ofrece y entonces al amor celest a la niña la dieron un te de ojos negros, de dulce

Es un brillo, contaba y por delegación del alto brindan con el amor del y rinden sin esfuerzos a

Como du-ña de encan quiere saber la bell si la luz de cierto alumbra algún día cu

BOLETIN REL

Santos para mañana. Corsino y Bambrito ob José de Leoniza confes ta horas en la iglesia gael.

PASATIE

CHARA

Tres veces tod de mirar esta cha dos tres me strevo. Que es obispad que la prima dos y con lo dicho ya

Del Transwaal

ULTIMAS IMPRESIONES

Si se fijan detenidamente nuestros lectores en el desarrollo de esta guerra que es en la actualidad la nota palpitante del reporterismo...

La solución mañana.

Soluciones a los pasatiempos del número anterior:

- GEOGLIFICOS COMPRIMIDOS
1.º Sacerdote.
2.º Obras piadosas.
A la charada: Veterano.

De nuestro servicio

(Ultimos telegramas de la prensa francesa)

Conceptos y aprobación del Mensaje en Inglaterra

En la Cámara de los Comunes y en la de los Lores al suscitarse el debate sobre el Mensaje se ha tratado extensamente de la guerra.

Un libro azul

Londres.—«El Foreign Office» ha publicado un libro azul sobre los negocios de Africa.

El armamento de los negros

No obstante todas las negativas, esta comprobado que los ingleses armaron a los negros contra los boers.

Preparativos

El Almirantazgo inglés ha prevenido a todos los oficiales de marina de la reserva, que están dispuestos para prestar inmediato servicio en el mar.

El «Morning Leader» dice que el último discurso de lord Salisbury es la confesión de que el neo-imperialismo de Rhodes, es incompatible con la democracia y la libertad.

Londres.—Dicen de Kimberley que arrojó el bombardeo contra la plaza; que es inexacto que resultará el cañón boer llamado «Sapannah»;

Los boers permitieron la salida de la plaza de 2.000 basatos, declarando que son amigos suyos, pero han despedido a los indígenas coloniales y a los zulús.

Construcción de un fuerte

Londres.—El corresponsal del «Daily News» en Cypherget, dice que los boers construyen un fuerte sobre un monte a la izquierda de Stormberg.

Los pasaportes

Londres.—Telegrafista de Lorenzo Marquez al «Times».

Las bajas inglesas

Según el «Standard», las pérdidas inglesas en el combate del Tagela fueron: 1436 muertos, 4197 heridos, 2565 desaparecidos y 393 muertos por enfermedad.

La inundación de Ladysmith

Parece con más que ante las dificultades del asalto de dicha plaza y la ineficaz del bombardeo, han decidido los boers construir un dique con maderas y sacos de tierra para inundarla y obligar a los defensores a salir de los lugares en que se ocultan.

Movilización de la flota

Londres.—En los círculos navales corre muy vanda el rumor de la movilización de la flota, relacionándole con el hecho de que la escuadra de la Mancha sigue en aguas inglesas en vez de ir a Gibraltar.

Un supremo esfuerzo

Londres.—El corresponsal del «Morning Post» en Africa, telegrafía que el general Buller se dispone a hacer un supremo esfuerzo para atravesar las líneas boers.

En Ladysmith

El número de muertos por la fiebre y otras enfermedades es muy considerable. Los boers van diariamente a los destacamentos ingleses que entierran los cadáveres.

Conferencia telefónica

Madrid, 3, 6-30 t.

De Londres

En la sesión de hoy de la Cámara de los Comunes un diputado conservador ha increpado duramente al Gobierno por los desastres que sufren los ingleses en la guerra del Transvaal.

Otro diputado dice que los boers se baten cara a cara y en cambio los ingleses lo hacen a traición.

Estas palabras producen tan gran tumulto que se ha visto obligado el presidente a levantar la sesión.

¿Tienen miedo?

La mayoría de diputados ingleses trabajan con gran actividad a fin de conseguir de que las minorías reti-

ren las muchas enmiendas que tienen presentadas al mensaje de la Corona. Esto se traduce como grave ofensa para el gobierno.

Los heridos de ayer

Los dos heridos graves a consecuencia del tiro que se le escapó a Mailou en la Plaza de toros, han empeorado.

Los boers continúan bien y la inmensa mayoría de ellos han declarado ante el juez guardándose la consiguiente reserva.

Sobre lo mismo

El oso que luchó ayer con el toro, ha muerto hoy a consecuencia de las heridas que recibió en la lucha.

Los catalanistas

Antes de abrirse la sesión han sucedido viva discusión los diputados catalanes en los pasillos del Congreso, nacida sin duda, por la negativa de algunos a firmar una proposición que presentan censurando a las autoridades de Barcelona por haber estas prohibido el meeting que se solicitó celebrar ayer en Barcelona.

Se han increpado durante unos minutos.

CONGRESO

La stección de todos los políticos se han fijado en la Cámara popular, donde a primera hora han presentado los diputados catalanes la proposición sobre la suspensión del meeting en Barcelona.

Pianellas defiende dicha proposición e increpa duramente al Gobernador de la ciudad Cerdas censurando su conducta.

Dato de dudoso. Sobre este asunto se suscita acalorada discusión en la que interviene Lletjet.

A proclamar Pianellas, frases de sentido separatista, se promueve gran tumulto y a fuerza de campanillazos logra el presidente restablecer el orden y aprovechando este primer momento dice el Sr. Pidal con gran energía que aquí no hay mas que españoles. (Grandes aplausos.)

Se vota en la tarde del día. Proyecto de ley sobre derechos reales.

Habia el Sr. Galmazo.

Empieza lamentando el retraimiento que se han visto obligados a sostener el y sus amigos.

Dice que le merecen profundo respeto todo cuanto se refiere a impuestos por cuyo motivo ha de dar facultades a los deses de Villaverde.

Dirigido sus gestiones cuando formaba parte del ministerio del Sr. Sagasta.

Recuerda que en menos de un siglo ya se reformado dos veces este impuesto y sostiene que no debia esta alcanzar al 4.º grado de parentesco.

Cree que el proyecto tal y conforme lo presenta el Sr. Villaverde tiene gran parecido con el que rije en Inglaterra citando ejemplos para demostrar sus afirmaciones.

Continúa la sesión. La Cámara está animadísima.

«El Liberal»

Este periódico hace campaña en favor de los alcoholeros industriales y publica un artículo firmado en el que dice que es más digna de protección la industria que la agricultura.

«El Globo»

En el artículo de entrada se ocupa extensamente de la situación de Inglaterra y dice que de las derrotas que sufre se aprovechará las naciones que se encuentran preparadas y que España si estuviera en condiciones recuperaría el peñón de Gibraltar con dos cañones.

La nube contra Inglaterra termina diciendo—es terrible y dentro de poco descargará destrozando todo su actual poderío.

Firma regia

La firma de hoy ha carecido de importancia.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta Corte el conocido escritor D. Calixto García.

Suicidio

Telegrafista de Valladolid que un hombre se ha suicidado tirándose al río Pisuerga.

El cadáver no ha sido identificado.

Naufragio

El vapor italiano que hace tres días se encontraba en el puerto de Málaga por cargamento ha naufragado por el temporal frente a Cetta.

Se han salvado tres marineros que cuentan la triste escena que se produjo cuando el barco en uno de los cabeceros se hundió para siempre.

Se ignora la suerte del resto de la tribulación y del pasaje.

El vapor naufragado se llama «Quirinal».

Nada de nada

El Sr. Sivela nos ha dicho a los periodistas al salir de Palacio que no tenía noticia alguna que facilitar a la prensa y que no sabía nada.

Recepcion suspendida

Se comenta entre los políticos la noticia de haberle suspendido la recepción diplomática anunciada para esta noche en Palacio. A pesar de que hemos ido en busca de los motivos durante todo el día no hemos sacado nada en limpio.

De Barcelona

Disminuye el dengue

Los últimos partes facultativos indican descenso en el número de atacados por la enfermedad reinante.

Consecuencias

En Barcelona con motivo de haberse prohibido la celebración del mitin revisionista los animos de los partidarios de la revisión están soliviantados y aseguran que por encima de la voluntad del gobierno celebraran el mitin.

En un principio se creyó que la orden habia sido dada por el Gobernador sin consultar con el Gobierno por cuyo motivo protestaron de dicha autoridad pero hoy se ha sabido que el Gobernador ha obediendo órdenes del Gobierno que terminantemente ordena la suspensión del mitin.

Este asunto por el cariz que presenta dará juego y sigue disgusto gordo.

Más proclamas

Durante todo el día de hoy han circulado a miles por Barcelona proclamas dirigidas a valencianos mallorquines y catalanes para que no se hable el castellano y se mantenga la correspondencia comercial en el dialecto de cada region.

Pido también en la proclama que se formen asociaciones para pedir el divorcio con los castellanos.

A. M

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPAÑIA

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Barcelona, Madrid, and various regions with prices ranging from 47 to 101.81.

PARIS

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Paris, Madrid, and Arènes with prices ranging from 55 to 13.80.

Corredor de Comercio. Carlos G. Espresati.

Imp. 4 c. de V. Bayo.

El Barran... y Pascual... Francisco y... ando Juan... arba y labio... ma de fue... de pulgar é... a con heri...

Vistabella ha... autores de... Mariano Sa... nio Sobrador... y a José... os de Vista... chilles de 28... mo y 22 el...

la «Taulat»... chorcó de una... el masovero... 25 años de... e Calla. La... no confesó á... a que ocurrió... mañana se... ella hizo... mentos y no... en la cocina... cadáver.

hece mucho... cación men... veces suici...

ncipal

no podemos... las obras re... y noche del... tores que es... cial toda vez... das y juzga...

estuvo en «El... a la escena... aia pero de... mptia de todo... triadad del... la entrada... tista y si las... pio, el gesto... se amortigua... no se puede... está llena.

García que... er; se esfuer... y lleva al pú... or que ella... que repre...

trabajo con... ó en buens...

Misericordi... as en «La... person» y... púlico... os satisfechos... una vez van... to las impa... reportan.

están, son... acen del todo... obras de com... ros del Sr... ayado ni una... nto y condi... eta, pero ello... ar la ejecu...

PASATIEMPOS

CHARADA

Tres tienes todo, lector, de mirar esta charada, dos tres me atrevo a decirte Que es obispado tres cartas; que la prima dos es ave y con lo dicho ya basta.

regir. X.

ANUNCIOS

EL REGIONAL

Diario de la tarde.—Ultimas noticias y telegramas
Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco y media.

Importante

**ESQUELAS MORTUORIAS
REGISTRARIAS PARA FUNERALES**

facturas, circulares, prospectos, talonarios, recibos de iguala, inquilinato, sobres timbrados, memorándums, billetes completos y toda clase de trabajos tipográficos, se hacen en esta imprenta á precios módicos.

TARJETAS VISITA

DESDE CUATRO REALES 100

O'Donnell, 26.—CASTELLÓN

* BRONQUITIS, CATARROS, TRÁQUEA *

CÁPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfito y azúcar de caña

DR. PIZA

Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Ginebra de 1889, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran Premio en la Exposición de Brno de 1895.

El Morrhuol contrae todo los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias realizadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clínica han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la acción del Morrhuol son las hipofosfitas y la cantidad resultante el mejor medicamento hasta hoy conocido, resulta el mejor de donde resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, traqueítis, asma, enfisema, catarralos y debilidad general. No contiene el Morrhuol ningún azúcar, por lo que puede usarse en todas las formas, sin riesgo al por mayor y menor.

Farmacia del autor. Plaza del Pizo, 6, BARCELONA y principales de España

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico Farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y la Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISPNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FIBRIS y produciendo una SUAVE expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Medina, Sarrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

**SOCIETE SAN GOBAIN
CHAUNI ET CIREY**

FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAINT GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

GUANO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41. D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal. (Farmacia).—Director general en España, don César Sentenés, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, comprometa sus intereses fomenta el fraude.

Suscripción

Castellón, un mes.
Fuera, trimestre.

Número suelto 5 cént.

Año VIII.—Núm.

Paso at

El actual ministro de copiado el sistema de ción inglés, trata de est impuesto progresivo transmisión de derechos

El primero que estudio de esta cuestión cu tancia doctrinal y lega fiesta, fué el ilustrado por el distrito de Lucer querido amigo D. Juan después de dicho sen cho uso de la palabra cos de más valía de cuales han ahondado el curso trazado por el que fué el primero que lieve el divorcio que el espíritu del impues sivo y el resto del plan co del gobierno y a cionalidad del proyect

El impuesto progres paña, más que el acep bierno á las solucio tas, es un paso atrás llos tiempos, en que e dominio directo cobr diga ó luismo en la del dominio útil.

El Estado actual, c yecto de Villaverde, s en aquel tiránico señ braba por la transmis recho de propiedad que por lo crecido ces detenía la circula propiedad territorial.

Si se propusiera el nistro por medio de progresivo, deshacer pietario aun cuando tan radical con Pat defendería una escue mayor la defensa d de tributación progr no se propone el S gobernando con solucio do socialista, se prop mente recargar los t judicando intereses y preceptos de la consti

El Sr. Poveda entre tadas objeciones de gal, dice recordando de la Constitución, q noi está obligado á en proporción de para los gastos del g gunta, ¿es contribuir ción á los haberes c contribuir con arreg en la que se estable progresivo? Indudab esto sería contribuir ción á una escuela.

Otro de los Diputa nuestro concepto ha relieve los graves proyecto de gravar mente la transmisión piedad rústica ha s Canalejas, que acert la última sesión d «Gravar todavía n misión de la propie es atacar á la agric pedir las mejoras e es hacer más estér la patria.

Una finca que va